

南陽出張所通信 第109号

がんばろう!東北

平成26年3月24日 発行

今年も
色々あったなあ~

~南陽出張所の1年を振り返って~



4・7月 河川安全利用点検

4/15(月)、7/10(水)に置賜総合支庁・米沢市・高島町・警察・消防などの関係機関と合同で糠野目と窪田の水辺の楽校の安全利用点検を実施しました。



ぬかのめ
糠野目水辺の楽校(高島町)



くぼた
窪田水辺の楽校(米沢市)

5月 許可工作物の点検

5/7・9の二日間にわたり、山形県や米沢市、土地改良区などに許可している18箇所の許可工作物(河川法の許可を受けて設置されるもので堰や橋など)について施設の安全や管理状況等の点検を実施しました。



つゆふじようすい きじょう
←露藤揚水機場
(高島町)

7月 吉野川集中豪雨

7/17~18、7/23~24にかけて低気圧による大雨のため、本川下野観測所(村山市)では観測史上第2位の水位を記録したほか、支川吉野川の赤湯観測所(県管理区間)では既往最大水位12.77mを記録しました。

この洪水により、吉野川の県管理区間では浸水被害が発生したため、山形県及び南陽市の要望を受け、国で保有していた材料(大型土のう及び袋詰め玉石)の運搬を行い、二次被害防止のための支援を行いました。

鍋田排水樋管→
(吉野川:国管理区間)



←JR奥羽本線
鉄道橋の状況
(吉野川:国管理区間)

6・10月 ポートによる河川巡視

通常の巡視では調査出来ない河床や河岸・護岸フック等の洗掘や損傷状況を確認するため6/27(木)・10/7(月)に3艇のポートを使って、川からの河川巡視を行いました。



置賜橋左岸下流



窪田第7排水樋管上流

吉野川の状況↓→
(県管理区間)



いもせ
妹背橋(南陽市)



吉野橋(南陽市)



8月

大学生・高等専門学校生による インターンシップの実施

8/27(火)に大学・高等専門学校の学生2名がインターンシップ(就業体験学習:職業適性や将来設計について考えマナーなどの社会性を育てる目的)のために南陽出張所を訪れました。

河川の業務についてはあまり馴染みが無いためたくさんの質問を受け、2人とも真剣にメモや写真を撮っていました。(※毎年6月には、県立米沢工業高校の生徒もインターンシップを実施しています。)



←河川監視カメラ
遠隔操作体験中



河川管理について→
勉強中



7・9月 堤防徒歩巡視

南陽出張所管理の約60kmの堤防を6/24~7/22・9/18~10/4の各5日間(年2回・合計10日間)にわたり徒歩による目視点検を実施しました。

点検の結果、管理用通路の亀裂・法面の変形などの対策が必要な箇所が確認されましたが、今年度中に全て補修完了しました。



↑貫入棒(かんにゅうぼう)を挿入して堤防の強度を測定中

10月 台風26号 置賜地方に最接近!!



10/16(水)に置賜地方に最接近した台風26号の影響で、南陽出張所管内の3箇所の水位観測所(上新田・糠野目・下田水位観測所)では、氾濫注意水位を越え、糠野目では避難勧告の目安となる避難判断水位まであと9cmの水位を記録する豪雨となりました。

また、86樋門・樋管のうち32箇所のゲートが閉められ、幸いにも堤防決壊や浸水被害はありませんでした。
大雨の際は絶対に河川に近づかないで下さい!!



くぼた
窪田水辺の楽校
(米沢市)

↑平常時



出水時



なつめ
夏目橋(高島町)



↑平常時



編集後記

一年間を振り返ってみて、特に印象深いのは7月と10月の河川の増水です!! 観測史上第2位!! 昭和42年の羽越水害に次ぐ水位を記録!! 幸いにも南陽出張所管内の堤防決壊や浸水被害、人的被害がなかったので一安心ですが、自然の威力はスゴイと改めて思い知らされました!!

4月からの平成26年度も引き続き南陽出張所通信をよろしくお願いたします()



国土交通省 山形河川国道事務所 南陽出張所

〒999-2232 山形県南陽市三間通14
TEL (0238) 43-2011・FAX (0238) 43-2411

HPアドレス: <http://www.thr.mlit.go.jp/yamagata/syucho/nanyou/>

詳しいことは

南陽出張所

検索

